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El pasado 8 de junio se celebró en el emblemático Hostal de San Marcos de León la
Asamblea Anual de la Asociación de Fabricantes de Equipos de Climatización (AFEC).
En el transcurso de la reunión,  inaugurada por el nuevo presidente de la asociación, Luis
Mena, se presentó el informe de gestión y la memoria de actividades realizadas durante el
pasado 2011, a cargo de José María Ortiz, director general de AFEC;  además de aprobar
las cuentas anuales así como el presupuesto para este 2012.
En esta ocasión, la Asamblea se completó con la presentación de varias ponencias, a
cargo de la directora del Salón Climatización, María Valcarce, que bajo el título “Feriar en
tiempos revueltos”  analizó la situación actual del panorama ferial. Posteriormente
intervino Cecilia Salamanca, responsable del área técnica de AFEC, que habló sobre las
actividades del Comité Técnico Permanente de la asociación, y cerró la jornada Pilar Budí,
adjunta a la dirección general, que con la ponencia “Legislación y climatización” se refirió
a las directivas y reglamentación que nos llegan de Europa y que afectan o afectarán en
breve al sector de la climatización. 

AFEC celebra su Asamblea
Anual en León

De izquierda a derecha Eugenio de Miguel, Luis Mena, José María Ortiz y

Javier Fernández de Bordons en el transcurso de la Asamblea
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Esta Asamblea estuvo presidi-
da por su nuevo presidente, Luis
Mena, que fue el encargado de
dar la bienvenida a los asisten-
tes. Durante su intervención re-
pasó brevemente las actuacio-
nes que está llevando a cabo la
asociación, así como los planes
de futuro.

Ante todo quiso agradecer su
colaboración a todos los asocia-
dos más aun en “estos tiempos
tan complicados que estamos
viviendo”.

A pesar de ello, como recordó
Mena, la actividad de AFEC en
2011 se ha ido ampliando hacia
aspectos antes no considera-
dos, como la elaboración de do-
cumentos y estudios, “que nos
ha permitido aumentar nuestro
prestigio como interlocutores
antes determinada entidades y
administraciones”.

Asimismo recordó la importan-
te labor que está realizando el
Comite Técnico Permantente de
la asociación, el papel de AFEC
en entidades internacionales de
la talla de Eurovent, EPEE o la
Asociación Europea de Bomba
de Calor (EhPA) .

En cuanto a la participación de
empresas en la asociación, du-
rante 2011 se han dado de baja
algunas de ellas, fundamental-
mente españolas, debido a cau-
sas económicas, aunque el des-
censo se ha visto compensado
con el ingreso de otras nuevas,
es su mayoría multinacionales.

Para concluir lanzó un mensa-
je de optimismo y perseverancia
pues, aunque la situación ma-
croeconómica no está siendo fa-
vorables “desde la asociación
somos testigos de la transfor-
mación que se está producien-
do, con una clara inversión en
calidad de los productos de fa-
bricación nacional, que se ve re-

forzada por la participación cre-
ciente de empresas españolas
en programas de certificación
como los de Eurovent, lo que
nos permite ver cómo las em-
preas siguen evolucionando y
actualizándose. Asi pues, pode-
mos vislimbrar un futuro exitoso
para muchas de ellas”.

Seguidamente, tomó la pala-
bra el presidente saliente, Ja-
vier Fernández de Bordons, que
explicó su decisión de dejar la
presidencia de AFEC, debido a
que sus obligaciones profesio-
nales no le permitían “disponer
de la dedicación que AFEC me-
rece”. Además agradeció a los
asociados, a sus compañeros de
Junta Directiva, al nuevo Presi-

dente y al personal de la asocia-
ción el apoyo recibido durante
su presidencia.

inFOrME dE gESTión

A continuación, el director ge-
neral, José Mª Ortiz, repasó el
Informe de Gestión y desarrolló
los diferentes puntos de la Me-
moria.

El primero que abordó fue el
actual entorno económico, cuya
situación se ha visto reflejada
directamente en el mercado de
la climatización. “Las estadísti-
cas de mercado del año 2011
muestran una acusada caída en
las cifras de venta, que des-
mienten las esperanzas genera-
das en 2010 en el que, por pri-
mera vez en los tres años pre-
vios, se observaba una cierta
recuperación del mercado de los
equipos de climatización“, ex-
plicó José María Ortiz. Los da-
tos totales del mercado durante
2011 aparecen reflejados en la
tabla inferior.

Asimismo, repasó otros temas
como las relaciones instituciona-
les; el Comité Técnico Perma-
nente; la legislación de interés;
o la participación en Climatiza-
ción y Genera.

En su intervención José María
Ortiz destacó la fluida relación
que se mantiene con los Minis-
terios de Medio Ambiente y de
Industria, Energía y Turismo, por
su protagonismo en todo lo rela-
cionado con la legislación euro-

Luis Mena agradeció

la colaboración de

todos los asociados

“en estos tiempos tan

complicados”

TOTAL MERCADO 2011 2010 2011 vs 2010

Máquinas 689,33 850,91 -18,99%

Regulación y Control 143,28 160,75 -10,86%

Distribución y Difusión de Aire 57,89 66,63 -13,12%

Unidades de Tratamiento de Aire 37,80 46,28 -18,32%

Ventiladores 44,06 36,79 19,77%

TOTAL 972,36 1.161,36 -16,27%
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pea, en forma de Directivas y
Reglamentos.

Asimismo, resaltó la colabora-
ción con las Comunidades Autó-
nomas, destacando la llevada a
cabo con Andalucía, Valencia y
Madrid cuya colaboración con la
Dirección General de Industria,
Energía y Minas de esta Comuni-
dad ha dado como resultado la
puesta en marcha del primer
Plan Renove de Equipos de Aire
Acondicionado en la Comunidad
de Madrid, que se desarrollará a
partir de 2012.

Entre los organismos o entida-
des con las que AFEC se relacio-
na con regularidad citó al ICEX el
IDAE, “dos pilares importantes
de nuestra vida asociativa”.

Las relaciones con otras aso-
ciaciones del sector se han visto
potenciadas gracias a las muchas
reuniones llevadas a cabo para
incorporar comentarios y modifi-
caciones al vigente RITE. En
otras ocasiones, por ejemplo con
ASEFOSAM, el trabajo en
común, como en el caso del Plan
Renove de Madrid, “ha reforzado
unas relaciones que ayudan a co-
hesionar el sector de la climatiza-
ción y la defensa de objetivos co-
munes.” La firma de un acuerdo
de colaboración con la Associa-
ció Catalana de Tecnics de

Energía, Climatizació i Refrigera-
ció (ACTECIR) de similar alcance
y contenido que los firmados con
otras asociaciones, “nos permi-
tirá potenciar nuestra presencia
en Cataluña”, aseguró.

La integración de AFEC en las
actuaciones de la Asociación Eu-
ropea de Bomba de Calor,
(EhPA) se ha cristalizado en la
participación por primera vez en
las estadísticas de mercado de
estos equipos, a nivel europeo.

La actividad del Comité Técni-
co Permanente, como explicó, se
ha centrado en la elaboración de
documentos, informes y trabajos
“que permiten a AFEC hacer oír
su voz en los foros de interés
para sus asociados.” 

Como en años anteriores las
labores de Normalización relacio-
nadas con la climatización, se
han centrado en los trabajos del
Comité AEN/CTN 100. Climati-
zación, cuya secretaría ejerce
AFEC desde su constitución el
año 1985.  

En este recorrido por lo realiza-
do en 2011 recalcó la participa-
ción en Climatización 2011 y,
por primera vez, con stand pro-
pio, en Genera.

Dedicó también parte de su ex-
posición a hablar sobre la docu-
mentación generada en la aso-
ciación durante el pasado año,
destacando el libro “Climatiza-
ción: Visión general sobre legis-
lación aplicable” o el “Catálogo

de Empresas Asociadas”, en
versión de bolsillo, que actualiza
información destacada de las
empresas asociadas.

En el apartado relativo a los es-
tados contables de AFEC y SER-
VIAFEC, el tesorero, Eugenio de
Miguel, desarrolló las cuentas
anuales de ambas entidades, co-
rrespondientes a 2011, así como
los presupuestos para 2012. El
Informe de Gestión, la Memoria,
las Cuentas Anuales, y los  Pre-
supuestos fueron aprobados por
unanimidad.

Finalmente, el presidente ofre-
ció unas palabras en recuerdo de
Rafael Budí, ex-presidente y ex-
secretario de AFEC, fallecido
hace unos meses.

Concluída la Asamblea se pasó
a la exposición de tres ponen-
cias.

FEriAr En TiEMPOS
rEVuELTOS

La primera de ellas corrió a
cargo de María Valcarce, directo-
ra de algunos certámenes de
IFEMA, entre ellos Climatización,
que bajo el titulo “Feriar en tiem-
pos revueltos”, pasó revista, más
que a la propia feria Climatiza-
ción, a cómo está en este mo-

“La actividad del Comité

Técnico Permanente

permite a AFEC hacerse

oir en todos los foros de

interés para sus

asociados”, comentó

María Valcarce, durante su intervención
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mento el sector ferial que, acor-
de con los tiempos, ha visto re-
ducido fundamentalmente el nú-
mero de expositores, ya que,
como comentó, en cuanto a visi-
tantes se “ha ido manteniendo
el tipo”.

Se refirió también a la Feria
Genera, recientemente celebra-
da que, aunque reducida a un
solo pabellón, ha recibido un
buen número de visitas y los ex-
positores han quedado, en su
mayoría, satisfechos.

Asimismo, recordó que la ten-
dencia en estos momentos es ir
hacia stands más pequeños y
austeros.

En cuanto a visitantes, se ha
visto un pequeño repunte que,
aunque con menos personas por
entidad y menos días de visita,
se ha incrementado la calidad
del visitante y una renovación
mayor de los mismos, en defini-
tiva “una mejora en el ratio visi-
tante/expositor”.

Después María Valcarce pasó
revista a diferentes empresas
que de una forma u otra estaban
satisfechas con su participación
en los últimos certámentes, em-
presas de diferentes sectores y,
por tanto, participantes en dis-
tintos salones, pero todas ellas
punteras en sus áreas. De entre
las declaraciones de estas em-
presas destacamos la siguiente:
“El encuentro nos pone en el
mapa para nuestras casas ma-

dre; no podemos permitir desa-
parecer como país”.

ACTiVidAdES CTP

Tras esta intervención tomó la
palabra Cecilia Salamanca, del
Departamento Técnico de
AFEC, que se refirió a las activi-
dades del Comité Técnico Per-
manente.

La ponencia se dividió en dos
partes.La primera trató sobre
las actividades más relevantes
desarrolladas por el Comité du-
rante 2011, como pueden ser, la
realización de comentarios al
PER 2011-2020, la colaboración
en los grupos de trabajo de revi-
sión del RITE, la elaboración de
un estudio para la Comunidad
de Madrid sobre las emisiones
de los gases refrigerantes, así
como la ampliación del estudio
realizado para la Agencia Anda-
luza de la Energía en el año

2010 relativo a la implantación
de la bomba de calor. En la se-
gunda parte, informó sobre dos
proyectos en los que actualmen-
te el CTP está trabajando.

LEgiSLACión y
CLiMATizACión

Finalizó la jornada Pilar Budí,
adjunta a Dirección General de
AFEC, con la ponencia “Legis-
lación y Climatización”, que
tenía por objeto comentar algu-
nos de los textos legislativos
que son de interés para el sec-
tor de la climatización, explican-
do, previamente, las caracterís-
ticas de los diferentes tipos de
actos jurídicos, especialmente
aquellos que vienen de la Unión
Europea, como son las Directi-
vas, los Reglamentos, las Deci-
siones, etc. En el desarrollo de
la ponencia destacó que, los
textos legislativos comentados
coadyuvan a la consecución del
triple objetivo, conocido como el
“20-20-20”, que consiste en
conseguir para el año 2020, por
parte de la Unión Europea un
20% de ahorro de energía, un
20% de uso de energías renova-
bles en el consumo total de la
energía y 20% de reducción de
emisiones de CO2.

La próxima Asamblea se ce-
lebrá en Murcia.z

La parte lúdica del encuentro

Una vez terminada la reunión, se celebró una

cena en uno de los Salones del Parador. En el

transcurso de la misma, el presidente dirigió unas

palabras a los asistentes agradeciéndoles su pre-

sencia.

Al día siguiente, se desarrollaron diversas activi-

dades, entre las que se encontraba una visita a las

Cuevas de Valporquero. Los actos desarrollados

con motivo de esta Asamblea se cerraron con una

cena celebrada en un típico restaurante situado en

una auténtica bodega que data del año 1608.

José María Ortiz, Pilar Budí y Cecilia Salamanca.
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